



Discours Philippe PLOUZENNEC

Cinquantenaire SPHAA

27 Juin 2018 BA 120 Cazaux



Mon Général, messieurs les Officiers Généraux, mon Colonel, mesdames et messieurs les élus, mesdames et messieurs les Commandants d'Unités, mesdames et messieurs, et bien sûr vous tous, amis sauveteurs-plongeurs d'hier et d'aujourd'hui qui avez répondu présents à l'appel du souvenir et de la camaraderie.

Il m'est difficile de vous exprimer l'intense émotion que je ressens aujourd'hui en vous voyant si nombreux pour célébrer ensemble, les cinquante années d'existence de notre spécialité.

Il y a un peu plus d'un an, à l'occasion d'un échange téléphonique avec l'ami Alain Laheurte, nous avions évoqué ce rêve commun de parvenir un jour à réunir l'ensemble des Sauveteurs-Plongeurs de l'Armée de l'Air. Quelques semaines plus tard, tel Archimède dans son bain, je me suis écrié: "Euréka". Je venais de me souvenir que le brevet numéro 1 avait été attribué, au Sgc Yves Barrau, à effet du 1^{er} aout 1968 et que par conséquent notre spécialité allait avoir 50 ans ! C'est sans doute grâce à mon passage à l'EUOP.

Quelle plus belle occasion pour réaliser ce rêve, que de célébrer le 50ème anniversaire de notre spécialité.

Projet ambitieux certes, mais ne dit-on pas que:

"Là où il y a une volonté, il y a un chemin".

L'accueil favorable qu'à reçu au départ notre projet, tant par le LCL Sébastien Alvarez, Commandant du "Pyrénées" que par le LCL Éric Goffinon, Chef de la composante hélicoptère à la BAAP, m'a convaincu que nous pouvions avancer vers ce chemin. Mais il fallait aussi et surtout avoir l'accueil favorable des chefs de l'Armée de l'Air. Merci mon Général (*Je me tourne vers le GCA Jean Rondel*) d'avoir accepté de célébrer le cinquantenaire des SPH. De plus, je crois que c'est lorsque vous Commandiez la Base Aérienne 128 de Metz que fut remis le premier insigne de sauveteur-plongeur nouvellement crée et homologué, suite à la refonte totale des statuts de la spécialité. C'était à l'occasion du centenaire des hélicoptères le 12 mai 2007 à Frescaty. Au nom de tous ici présent, merci infiniment mon Général de l'honneur que vous nous faites à nouveau aujourd'hui.

Je tiens également à remercier le Général Didier Carré, Président de l'AHA ainsi que son conseil d'administration, pour l'aide et le soutien qu'ils nous ont apporté.

Mais toute l'organisation de cette journée n'aurait pas été possible sans l'investissement sans failles des membres de l'association Les Amis Du Pyrénées sous l'impulsion de son Président, le Général Philippe Carpentier, un très grand merci à vous. Je me sens très redevable auprès de vous, car l'éloignement et une santé pour le moins précaire ne m'ont pas permis d'être aussi actif que je l'aurais souhaité.

Un grand merci également au Colonel Olivier Celo, Chef du SIRPA Air, ainsi qu'à tous les généreux donateurs pour leur aide précieuse dans la réussite de cette journée.

Ce n'est qu'ici, sur la base aérienne de Cazaux, qui a historiquement accueilli et formé les sauveteurs plongeurs que nous pouvions envisager d'organiser ce jubilé, merci au Colonel Pierre Wencker, de nous accueillir. (*Je me tourne vers le Colonel Pierre Wencker*). Merci mon Colonel pour votre implication et celle de vos services dans l'organisation de cet évènement.

Ce jour rend un hommage fort à tous ceux qui, du plus ancien au plus jeune, ont fait, et font ce qu'il convient d'appeler un job d'exception.

Durant ces cinquante années de secours et d'assistance aux forces comme aux populations, les machines et les matériels ont considérablement évolué. Mais c'est surtout la transmission du savoir entre générations qui a conduit la spécialité à ce très haut niveau d'excellence qui est aujourd'hui reconnu de tous. Ce niveau

d'excellence n'aura été possible que grâce à l'extraordinaire professionnalisme des équipages et des équipes au sol. Pilotes, mécaniciens navigants, médecins, infirmiers, mécaniciens sol et tout le personnel de soutien, à tous les niveaux. Tous solidaires et unis pour la réussite de la mission. Une mission parfois périlleuse, toujours risquée, mais un risque maîtrisé grâce un entraînement rigoureux. Ce danger omniprésent dans les missions de sauvetage n'est rien en comparaison de l'indicible sentiment de satisfaction que nous ressentons après avoir pu mettre en sécurité des personnes en péril.

Aujourd'hui, plus qu'un risque c'est une réelle menace qui accompagne les équipages de la mission RESCO.

Ces années passées en escadrons nous ont permis de tisser des liens d'amitiés indéfectibles, et la présence de vous tous ici en témoigne.

Je me dois de vous dire que j'aime cette magnifique fraternité si spécifique au métier des Armes !

Mais il est un autre domaine dans lequel il faut bien le reconnaître les plongeurs excellent, c'est l'expression débordante de la bonne humeur ! Bon nombre de nos chefs s'en souviennent et confirmeront... Les souvenirs des frasques de nos anciens foisonnent, mais pas que, je me suis laissé dire que pour ça aussi, il y a eu transmission ! Il s'agissait sans doute d'un exutoire, et je

pense qu'il est préférable d'en classer quelques-unes sous le sceau du "secret défense". *Ton humoristique*.

Mes amis, mes frères, nous forgeons aujourd'hui une véritable chaîne d'union entre les générations de plongeurs. Je formule le vœu qu'à l'avenir nous organisions à nouveau de tels rassemblements. Et pourquoi pas un jour en Corse !

Merci encore à toi Steve, à toi Jacques, à toi Gégé, à toi Bruno, à toi Georges, à toi Alain, à toi Laurent, à toi Philippe... Vous êtes nombreux à vous être investis avec cœur. Sans vous, rien n'aurait été possible.

Pour conclure, je voudrais que nous rendions un hommage particulier à tous ceux d'entre nous, ils sont dix-huit, qui ont rejoint Neptune et Poséidon en observant un moment de recueillement. J'ai bien sur une pensée particulière pour Thierry Charpentier, qui fut Leader au 05/067 "Alpilles" et qui nous a quittés le 19 mars dernier dans sa soixantième année. Nous étions nombreux à l'accompagner pour sa dernière immersion.

Observons à présent si vous le voulez bien, quelques instants de recueillement en leur mémoire.

(Je compte 30 secondes)

Merci

A présent je cède avec joie la parole au Général de Corps Aérien Jean Rondel, Commandant les Forces Aériennes, qui je n'en doute pas, nous invitera à l'issue de son discours à nous ruer sur ce magnifique buffet pour une agape conviviale.

Merci à vous tous et longue vie aux ploufs.